



Protokollauszug vom

30.10.2019

Departement Schule und Sport / Bereich Bildung:

Genehmigung eines Beitrags aus dem Dr. Hans Sträuli-Fonds zur Unterstützung des Jubiläumsangebots der Jugendmusikschule Winterthur

IDG-Status: öffentlich

SR.19.595-2

Der Stadtrat hat beschlossen:

1. Für die Unterstützung des Jubiläumsangebots der Jugendmusikschule Winterthur wird zu Lasten des Dr. Hans Sträuli-Fonds (Konto 209100/221002) ein einmaliger Beitrag von 35 000 Franken bewilligt.
2. Das Departement Schule und Sport, Bereich Bildung, wird beauftragt, den Betrag von 35 000 Franken der Jugendmusikschule Winterthur und Umgebung zu überweisen.
3. Mitteilung an: Departement Schule und Sport, Bereich Bildung und Zentrale Dienste, Finanz- und Rechnungswesen; Departement Finanzen, Finanzamt, sowie mit separatem Schreiben an Jugendmusikschule Winterthur und Umgebung, Hermann-Götz-Strasse 21, Postfach, 8401 Winterthur.

Vor dem Stadtrat

Der Stadtschreiber:

A. Simon

Begründung:

1. Ausgangslage

Im Jahr 2020 feiert die Jugendmusikschule Winterthur und Umgebung ihr 50-jähriges Bestehen. Die Jugendmusikschule möchte im Jubiläumsjahr nicht sich selbst ein Geschenk machen, sondern den Schülerinnen und Schülern der Volksschule sowie den Schulen der Mitgliedsgemeinden. Die Schülerinnen und Schüler sollen dabei die Möglichkeit erhalten, begleitet durch die Lehrpersonen der Jugendmusikschule im eigenen Schulhaus zu musizieren oder die Musik zu geniessen. Für die Finanzierung des Jubiläumsprojekts hat die Jugendmusikschule Unterstützungsgesuche an die Mitgliedsgemeinden gestellt. Die Stadt Winterthur ist die grösste Mitgliedsgemeinde der Jugendmusikschule.

2. Projektbeschreibung

Das erklärte Ziel des Jubiläumsprojekts ist es, in möglichst vielen Schulen während jeweils einer Woche spezielle musikalische Aktivitäten durchzuführen. Dabei soll entweder Musik durch Musikschülerinnen und -schüler erklingen oder aber die Schülerinnen und Schüler der jeweiligen Schulen zum gemeinsamen Musizieren animiert werden. Es sind verschiedene Formen von Aktivitäten vorgesehen. Beispielsweise sollen Schülerinnen- und Schülerkonzerte während der 10 Uhr Pause mit Beiträgen auf Instrumenten, in Gesang oder mit Bodypercussion zum Mitmachen einladen. Oder es soll im Rahmen von Instrumentenvorstellungen durch die Musiklehrpersonen die Möglichkeit gegeben werden, die Instrumente zu testen.

Daneben gibt es einen Jubiläumssong, welcher für die Jugendmusikschule komponiert wird. Das vollständige Noten- und Klangmaterial wird den Schulen zur Verfügung gestellt, damit die Klassenlehrpersonen den Song mit den Kindern einstudieren können. Am Ende des Jubiläumsjahres wird der Jubiläumssong in der Parkarena in Winterthur von allen interessierten Klassen gemeinsam aufgeführt. Akteure der Jugendmusikschule bieten zu diesem Anlass ein musikalisches Rahmenprogramm.

Wichtig in der Umsetzung ist, dass für die Volksschullehrpersonen und die Schulleitungen kein Mehraufwand entsteht und der Stundenplan nicht tangiert wird. Aus diesem Grund erfolgen die Detailplanungen zusammen mit den jeweiligen Schulleitungen und Lehrpersonen.

3. Umsetzung des Jubiläumprojekts

In einem ersten Schritt hat die Jugendmusikschule eine Anfrage bei den Schulleitungen der Volksschule gestartet, ob Interesse an einer oder mehrerer dieser Aktivitäten besteht. Die Rückmeldungen waren sehr positiv und es sind bereits viele Vorschläge eingegangen. Vorbereitungsgespräche und Planungen der Aktivitäten finden mit den interessierten Schulen seit den Sommerferien 2019 statt.

In einem zweiten Schritt wird nun seitens der Jugendmusikschule die Finanzierung mit den Mitgliedsgemeinden geklärt. Die Finanzierung soll nicht über die Elternbeiträge erfolgen. Vielmehr ist die Jugendmusikschule mit einem vom Schulbudget losgelösten Finanzierungsantrag an die Mitglieder und somit auch die Stadt Winterthur gelangt. Zu diesem Zweck wurden ein Projektbudget sowie ein Finanzierungsplan pro Gemeinde erstellt. Es ist zudem vorgesehen, Sponsoring- und Finanzierungsanfragen an externe Geldgeber (Firmen und Stiftungen) zu stellen.

4. Kosten

Die Durchführungskosten für das Jubiläum fallen einmalig an. Die Budgetierung ist rollend, da die effektiven Projektkosten davon abhängig sind, wie viele Schulen mitmachen und welche Aktivitäten diese umsetzen möchten. Damit die Jubiläumsaktivitäten auch in der Stadt Winterthur wie geplant durchgeführt können, ist die Jugendmusikschule auf den anteilmässigen Beitrag der Stadt Winterthur angewiesen. Dabei ist vorgesehen, dass die Mitgliedsgemeinden pro Musikschülerin bzw. Musikschüler einen einmaligen Beitrag von 35 Franken leisten. Die Jugendmusikschule beantragt daher für das Jubiläumsjahr 2020 einen finanziellen Beitrag von 35 000 Franken (Stand Sommer 2019: 956 Schülerinnen und Schüler). Der Beitrag soll dem Dr. Hans-Sträulifonds belastet werden.

5. Dr. Hans Sträuli-Fonds

Der Dr. Hans Sträuli-Fonds steht zur freien Verfügung des Stadtrats, wobei das Stiftungskapital von 25 000 Franken nicht angetastet werden darf. Das vorliegende, einmalige Jubiläumsprojekt, welches durch die Umsetzungsidee «Musik zu schenken» und die Schülerinnen und Schüler sowie die Schulen direkt zu involvieren, eine musikalische Bereicherung und Ergänzung zum Musikunterricht im Jahr 2020 darstellt, erfüllt die Zweckbestimmung des Fonds. Derzeit beträgt das Fondskapital 262 446 Franken (Stand 19. September 2019). Antragsberechtigt sind alle Departemente, verfügungsberechtigt ist der Stadtrat.

6. Öffentlichkeitsarbeit

Keine.

Beilagen:

- Brief/Gesuch Jugendmusikschule Winterthur und Umgebung inkl. Projektbudget und Finanzierungsplan, Finanzierungsbeitrag je Mitgliedergemeinde.
- Antwortschreiben an die Jugendmusikschule Winterthur und Umgebung SR, DSS, J. Altwegg vom 27.08.2019

Der Stadtrat

Pionierstrasse 7
8403 Winterthur

Jugendmusikschule Winterthur und
Umgebung
Herr Dr. Arnold Huber, Präsident
Hermann-Götz-Strasse 21
8401 Winterthur

30. Oktober 2019 SR.19.595-2

Beitrag der Stadt Winterthur zur Unterstützung des Jubiläumsangebotes der Jugendmusikschule Winterthur und Umgebung

Sehr geehrter Herr Huber

Am 12. Juli 2019 haben Sie dem Stadtrat einen Antrag um finanzielle Unterstützung für das Jubiläumsangebot der Jugendmusikschule Winterthur und Umgebung eingereicht. Nach erfolgter Prüfung des Gesuchs hat der Stadtrat an seiner Sitzung vom 30. Oktober 2019 einen einmaligen Unterstützungsbeitrag von 35 000 Franken für das Projekt bewilligt.

Für die Überweisung des Betrags senden Sie bitten eine Rechnung im Betrag von 35 000 Franken mit Einzahlungsschein mit dem Vermerk «Unterstützung Jubiläumsangebot der Jugendmusikschule» an Stadt Winterthur, Departement Schule und Sport, Finanz- und Rechnungswesen, Pionierstrasse 7, 8403 Winterthur zu senden.

Der Stadtrat wünscht viel Erfolg bei der Gestaltung des Jubiläumsjahres und freut sich, dass das Jubiläum den Musikunterricht im Jahr 2020 bereichert und ergänzt.

Mit freundlichen Grüßen
Im Namen des Stadtrates

Der Stadtpräsident:

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'M. Künzle', with a vertical line to the left of the main text.

M. Künzle

Der Stadtschreiber:

A handwritten signature in blue ink, appearing to be 'A. Simon', written in a cursive style.

A. Simon